
Sportverband Bad Honnef e.V.  
 

 

Protokoll der Vorstandssitzung am 10.04.2017, 20.00 Uhr, 

Commundo-Tagungshotel, 53604 Bad Honnef 

 

Anwesend: Marie-José Püllen, Helmut Schlegel, Stephan Theiß, Norbert Grünenwald 
(Stadtverwaltung), Robert Heil (Protokoll) 

Entschuldigt: Karl-Gert Hertel, Jörg Franz, Stephan Elster 

Gast: Klaus-Peter Baum (DLRG) 

Sitzungsende: 21:20 Uhr 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung gibt Robert bekannt, dass sich Karl-Gert wegen gesundheitlicher 
Probleme kurzfristig und unerwartet einem Krankenhausaufenthalt unterziehen muss. Die Anwesen-
den wünschen auf diesem Wege gute Besserung. Da vier Vorstandsmitglieder anwesend sind, ist die 
Beschlussfähigkeit lt. Satzung gegeben. 

TOP 1  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.03.2017 

Das Protokoll der Sitzung vom 13.03.2017 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 2 Berichte: KSB Hauptausschusssitzung am 28.03.2017 

Kernpunkt der HA-Sitzung war, neben der Entlastung des Präsidiums 
sowie der Verabschiedung des Haushalts 2017, die Verwendung der 
Gelder aus der Spende des ehem. Landrats Kühn für Integrationsmaß-
nahmen für Flüchtlinge. Bislang wurden 63 Anträge von Vereinen aus 
dem Kreisgebiet mit einem Volumen von ca. 60 T Euro positiv be-
schieden, darunter Anträge des ATV, HFV, TVE. Zur Ausschüttung 
stehen immer noch über 46 T Euro zur Verfügung und der KSB bittet 
die Vereine nochmals um Antragsstellungen (auch der svb hat noch 
1.000 € zur Unterstützung von Kleinmaßnahmen im o.g. Rahmen, wie 
z.B. Kauf von Sportbekleidung, etc. zur Verfügung und bittet um form-
lose Antragstellung). Unter TOP 9 wird eine Bitte des Betriebssport-
kreisverbandes Bonn/Rhein-Sieg behandelt, der für Trainingszwecke 
Sporthallen, bzw. -plätze für Montags-Abende benötigt. 
Der svb-Vorstand beschließt, in dieser Angelegenheit nicht initiativ auf 
den Antragsteller zuzugehen, sondern konkrete Anfragen abzuwarten. 
Ein Gemeindesportverband plant, im Rahmen seiner Sportlerehrung 
zukünftig auch Ehrennadeln für verdiente Ehrenamtler zu vergeben. 
Der svb beschließt, über diese Anregung in der neuen Legislaturperio-
de zu diskutieren. 

Runder Tisch des Sports am 04.04.2017 

Hauptthema des Runden Tisches war die geplante Umwandlung des 
Hockeyplatzes in Bauland, den Ersatz des Rasenplatzes durch eine 
Kunstrasenanlage und die damit einhergehenden (negativen) Folgen für 
den HCH, bestimmte Sportarten und Anwohner. Grundtenor der ange-
regten Debatte war zweifelsohne die mangelnde Informationspolitik der 
Stadt, wonach u.a. immer noch keine belastbaren Zahlen hinsichtlich 
des möglichen Erlöses aus dem Verkauf des Hockeyplatzes genannt 
werden. Bekanntlich steht ja im Raum, dass von den ursprünglich in 
Rede stehenden 4,5 bis 5,5 Mio. Euro jetzt nur noch 1,8 Mio. Euro Er-
lös erzielt werden könnten. 
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Die anwesenden Vertreter des TVE und des LV zeigten sich verbittert 
über den wohl durchaus ernstgemeinten Vorschlag des Bürgermeisters, 
Kerndisziplinen der Leichtathletik aus dem Stadion zu verbannen, da-
mit das Training erheblich zu behindern und leichtathletische Veran-
staltungen im Menzenberger Stadion zukünftig unmöglich zu machen, 
wenn der Kunstrasen tatsächlich kommt. Auch die Folgen für das Ver-
einswesen des HCH sind noch gar nicht in Gänze absehbar. 
Der svb beschließt, dieses Thema in seiner nächsten Vorstandssitzung 
erneut auf die Tagesordnung zu setzen und lädt die Vertreter der be-
troffenen Vereine bereits jetzt dazu ein. 
Diskutiert wurde auch das Verhalten des RTV hinsichtlich der vertrag-
lich vereinbarten Abführung eines Teils seiner Bandenwerbungserträge 
zu Gunsten der sportlichen Solidargemeinschaft (Anmerkung: der svb 
als Nutznießer dieser Vereinbarung schüttet diese Gelder für Zuschüsse 
zur Förderung des Leistungssports und für Fahrtkosten von jugendli-
chen Sportler/innen und Jugendmannschaften aus). Durch die Nichtzah-
lung der Beträge für 2015 und 2016 und der unklaren Verhandlungslage 
(Vertragspartner sind Stadt und RTV) kann der svb -im Gegensatz zu 
den vergangenen Jahren- nur sehr geringe Zuschüsse an die antragstel-
lenden Vereine (zu denen pikanterweise auch der RTV gehört) aus-
schütten. 

TOP 3 Sachstand Bandenwerbung 2015/2016 

Auf das Schreiben des Bürgermeisters an den RTV ist wohl noch keine Reaktion sei-
tens des RTV erfolgt (zumindest ist dem svb nichts bekannt gemacht worden). Daher 
gibt es auch noch keine neuen Erkenntnisse. 

TOP 4 Anträge auf Zuschüsse für Leistungssport aus Bandenwerbungserträgen aus 
2016 

Form- und fristgerecht haben SSGS, HCH, LV, TTF, WSVH und ATV Anträge auf 
Zuschüsse für Leistungssport gestellt. Der svb beschließt, den hierfür zur Verfügung 
stehenden Anteil aus Bandenwerbungserträgen zu gleichen Teilen an die Antragsteller 
auszuschütten, sobald zwei noch ausstehende Beträge (ohne RTV-Betrag) eingegan-
gen sind. 
 
Da der svb gehofft hatte, dass der RTV seinen Zahlungsverpflichtungen doch noch 
nachkommt, wurden die Anträge auf Fahrtkostenzuschüsse für 2016 zurückgestellt. 
Um jedoch auch hier die antragstellenden Vereine (WSVH, LV und RTV) nicht länger 
warten zu lassen, beschließt der Vorstand den zur Verfügung stehenden Anteil aus 
Bandenwerbungserträgen 2015 auszuschütten. 
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Die bereits durch Vorstandsbeschluss vom 11.04.2016 gewährten Zuschüsse für Leis-
tungssport aus Erträgen der Bandenwerbung für 2015 wurden mittlerweile überwiesen. 

TOP 5 Termine 

07.05.2017 TVE, Joseph-Bellinghausen-Werfercup, Menzenberger 
Stadion 

08.05.2017, 20:00 Uhr svb-Vorstandssitzung, Commundo-Tagungshotel 
13.05.2017, 19:00 Uhr ATV, Athleten & Poeten, Saal Kaiser 
12.06.2017, 19:30 Uhr svb Mitgliederversammlung, Commundo-

Tagungshotel 
01.07.2017 SSGS, Stadtmeisterschaften im Schwimmen, Freibad In-

sel Grafenwerth 
09.09.2017 DLRG, Rheinschwimmen 
10.09.2017 TVE, Löwenburglauf 
23.09.2017 St. Sebastianus SBR, Sommerbiathlon 

TOP 6 Verschiedenes  

Sportabzeichen: In der Sitzung am 13.03.2017 hat der Vorstand die sich aus der 
allgemeinen Haushaltslage ergebenden Konsequenzen für die 
Unterstützung des Deutschen Sportabzeichens diskutiert. Ergeb-
nis war der Beschluss, dass der svb ab diesem Jahr die Gebühren 
für das Sportabzeichen der erwachsenen Erwerber nicht mehr 
übernehmen kann und diese nunmehr die Gebühren selbst tragen 
müssen. Die Gebühren für jugendliche Sportabzeichenerwerber 
wird der svb hingegen weiterhin in voller Höhe tragen. 
 
Wegen einer neuen Prüfungsdisziplin benötigt Helmut neue Ge-
räte. Der svb beschließt, die Kosten hierfür zu übernehmen. 
 
Ab 3. Mai beginnt die Sportabzeichensaison. Im Menzenberger 
Stadion Mittwochs von 16:30 bis 18:30 Uhr, in Aegidienberg 
Montags 18:00 bis 19:00 Uhr. Sportabzeicheninteressierte sind 
herzlich eingeladen. 

Der svb gratuliert Wilhelm Strohmeier zur Wahl zum Vorsitzenden des HCH. 

  


